
近年来， 为进一步发挥先进典型的示范、 引导、 教育作用， 大兴区总工会深入开展
“建言献策树标兵、 争做优秀好员工” 活动， 在全区范围内营造了职工爱岗敬业、 无私奉
献、 勤奋刻苦、 勇于开拓、 争创一流的浓厚氛围。 近日， 记者采访了荣获2015年大兴区建
言献策标兵奖的优秀职工们， 记录下他们与企业的成长故事。
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2015年度大兴区建言献策标兵奖获得者（三）

□本报记者 金海鸥

刘悍超：

自2004年来到大兴人民医院以来， 李彦卓始终坚守
一个信念，那就是“救死扶伤，无私奉献”。 对于她来说，
能够看到危重患者在同事和自己的抢救下转危为安， 是
一件非常幸运的事。 作为科室骨干， 李彦卓经常协助护
士长开展临床工作， 并不断总结经验、 发现问题、 提出
问题， 与护理质控小组一起商讨， 提出整改方案。

一天， 李彦卓在急诊大厅看见一位满头白发的老大
爷手里拿着处方单， 正不知所措地东张西望。 李彦卓急
忙走过去， 询问情况。 原来这位大爷要去取药， 却始终
找不到药房的位置。 于是， 李彦卓带着他一起来到药
房。 “我发现对于病人来说， 医院其实是一个很陌生的
环境， 很多第一次来这里的病人存在着找不到相应科室
的问题， 于是我将这个问题反映给了护士长。” 李彦卓
告诉记者。

护士长对李彦卓的发现表示了肯定， 并积极与她讨
论解决方案。 “最终我们决定， 在急诊大厅的地面上用
醒目的线条标识出指引路线， 沿途用箭头标识出放射
科、 检验科、 住院收费处、 药房等的方向， 方便病人寻
找目的地。” 李彦卓说， 这个方法很有效果， 病人的就
诊率也提高了不少。

工作中的李彦卓还喜欢 “发明创造”。 抢救室的电
话表上， 登记了所有科室的联系方式， 寻找起来非常耽
误时间。 她就将常联系的科室电话总结在一张小纸片
上， 放在电话旁边， 这样有事情时能够第一时间找到相
关科室， 大大节约了时间。 当护士姐妹们工作压力大
时， 李彦卓还会与大家及时沟通， 了解她们面临的问
题， 并找到护士长商讨为大家减压的方法。

11年来， 李彦卓已经记不清护理过多少患者。 但她
始终相信， 平凡的岗位也能够实现人生价值。 “当病人
在大家共同努力下走出鬼门关， 当病人在我的护理下减
轻病痛时， 我明白了自己存在的意义。” 李彦卓说道。

毕业于中国人民公安大学的刘悍超， 由于文字功底
好 ， 加上办事认真细心 ， 自 2012年 4月来到大兴分
局后便被安排到局工会 ， 从事工会工作和爱警工作 。
这个戴着眼镜 、 斯斯文文的 小伙子 ， 在工作中始
终把竭诚为民警职工服务、 让民警职工满意作为工作
的出发点和落脚点， 深入基层科所队进行调研， 在推进
爱警工作、 加强警营文化建设等方面提出了大量合理化
建议。

随着新航城建设和南城发展， 基层警务工作日益繁
重 ， 为调动分局1900余名民警职工对工会工作 、 爱
警工作的认识与支持， 2015年年初， 刘悍超先后深入
分局交通、 刑侦、 派出所等48个单位进行调研， 拟定
“爱警代表议事制度”， 得到了分局党委的认可， 并在全
局推广。

在 “爱警代表议事制度” 推动下， 刘悍超又先后组
织召开例会， 广泛征集爱警代表意见和建议， 起草并拟
定了分局医疗保障中心建设、 开设民警便利超市等多项
爱警惠警方案。 他还积极推动战斗力标准化配餐， 使得
分局民警实现了健康营养用餐。 “我们还将就餐环境、
食品留样、 食堂工作人员资质等纳入后勤综合服务的核
心考核指标， 保障用餐环境。” 刘悍超说。

日益繁重的工作使得分局民警职工的身心健康深受
影响。 为此， 刘悍超积极创新文体活动形式， 并牵头成
立了包括球类、 棋类在内的10个文体协会， 为民警职工
搭建交流平台。 其中， 由刘悍超策划并在全局创新推广
的 “线上虚拟马拉松” 竞赛活动， 使不同年龄、 性别、
工作岗位的民警都能随时随地投入比赛并享受竞赛的乐
趣， 极大地激发了大家的健身意识。

四年的职业生涯， 让刘悍超更坚定了一个信念， 那
就是通过自己微不足道的力量， 为全体民警职工服好
务， 增强职工队伍的凝聚力和向心力。

2013年9月， 魏国彬加入北京西红门宜家家居有限
公司， 在物流部担任内仓员。 这个性格开朗的男孩， 不
仅心思缜密、 善于观察， 还喜欢挑战自己。 为了节省人
力物力， 他经常总结工作中出现的各种问题， 并想办法
解决。

商场开业前， 仓库的库位设置由项目方负责， 主要
根据商品的名称进行分类设置。 在商场开业后， 魏国彬
发现这样的设置给员工提货造成了很多不便。 “比如
说， 床架和床垫是搭配销售的， 但是两件货物却在相隔
很远的货架上摆放， 员工提货时要走两条通道， 非常不
方便。” 魏国彬告诉记者， 后来他将床垫的库位调到了
床架上面， 这样不仅缩短了顾客等待时间， 保存了员工
体力， 同时大大提高了工作效率。

以前， 提取厨房类物品是每一位提货处员工都头痛
的事, 因为一单整体厨房由大大小小几十件甚至上百件
货物组成， 不仅分量重， 提取起来也十分复杂。 在经过
仔细分析后， 魏国彬决定对厨房货品按照重量进行分
类， 将操作台面、 厨房框体、 所有厨房的门板和小的配
件分别放到相邻的不同货架上， 最终将提取时间由一个
小时缩短到了二十分钟。

为了方便运输， 宜家的床垫有一批由原来的传统平
板包装调整为卷式包装 ， 这使得原 来的库位不再
适合放置新产品， 必须要对库位进行改造。 魏国彬同
直线经理商量后 ， 带 领同事在原有库位上加装了
一层货架并调试到合理高度， 这样一来库位下面可以
放床垫， 上面可以放其他商品， 为仓库增加了很多的存
储空间。

三年来， 魏国彬对工作认真负责的态度影响着部门
每一位员工。 他说： “作为团队的一员， 我希望通过我
的热情和努力， 让整个物流部能够团结一致， 为实现同
一个目标而努力工作。”

竭诚为
民警职工服务

【通过自己微不足道的力量， 为全
体民警职工服好务， 增强职工队伍的凝
聚力和向心力。】

【我希望通过我的热情和努力， 让
整个团队能够团结一致， 为实现同一个
目标而努力工作。】

【当病人在大家共同努力下走出鬼
门关， 当病人在我的护理下减轻病痛时，
我明白了自己存在的意义。】

魏国彬：
为实现团队目标
努力工作

李彦卓：
在平凡的岗位上
实现人生价值


